
 

 

 
Elternrat Sitzung vom 01.11.22 

 
Anwesenheit: Anne Christmann, Teresa Michaelis-Humpert, Ina Schöfisch, Danica 
Schilling, Julien Marquet, Silvan Jashari, Karina Bünn, Nexan Chopra, Aliye Mor, 
Murat Korkmaz, Lena Thaler, Johanna Kleine-Finke, Sandy Kluth, Vanessa Winkler, 
Frau Kupske, Frau Frischeisen-Köhler 
 
Startzeit: 18:00 Uhr 
Ende: 19:25 Uhr 
 
1. Neues aus der Schule 
2. Testphase VSK und Schulneubau 
3. Schülerlotsen 
4. Sauberkeit Toiletten 
5. Amokszenario 
6. Sonstiges 
 

1. Neues aus der Schule 
- Nächste Woche Schulversammlung für alle 

 
2. Testphase VSK und Schulneubau 

- Neues Konzept, nur mit sehr kurzer Ankündigungszeit gegenüber den Eltern 
über die Ranzenpost (Fr. im Ranzen, ab Montag ging es los) 

o Zeitlich war der Test nicht bewusst geplant, hat sich eher „spontan“ 
ergeben 

- Die Schule wurde in die Planung des Schulneubaus vollständig mit 
einbezogen 

o Zuerst war „normales“ Konzept geplant 
o AG für den Schulneubau hat sich in anderen Schulen umgeschaut und 

in Neuland das Konzept entdeckt 
▪ Ein „Marktplatz“ für alle zugänglich und nutzbar, mit 4 

umliegenden „Klassenzimmern“ 
▪ Der Marktplatz wird zum Lernen, erleben, Pause machen und 

Aufgaben erledigen genutzt 
▪ In den „Klassenzimmern“ sind nur noch etwa 10 „normale“ 

Arbeitsplätze vorhanden, dennoch fester „Treffpunkt“ in 
jedem Klassenzimmer für Morgenkreis etc. 



 

o „mehr Raum für alle“ 
▪ Schüler dürfen ihre Aufgaben dort erledigen, wo und wie sie 

sich wohlfühlen 
▪ Wird in der 3b und 1b bereits gelebt und ausgetestet, die 

Schüler und Lehrer sind sehr begeistert darüber 
▪ In der VSK B+C war das neue „Konzept“ und der Test am 

Anfang sehr chaotisch, es wird dort aber auch inzwischen sehr 
gut angenommen 

o Altersübergreifendes Lernen wird dadurch gefördert und ergibt sich 
automatisch 

o Konzept entwickelt sich weiter und ist nicht festgeschrieben 
- An der Planung und Beratung nehmen folgende Firmen teil 

o RaumWerkstatt 
o Elbtischler 
o Juliane Troje 

- Am 10.11 von 16-19 Uhr findet Besprechung statt für Vorschläge des 
Raumkonzepts 

o Upcycling von alten, aussortierten Schulmöbeln wird mit geplant 
o Möbel die Bewegung fördern und zulassen sind geplant 
o Modulare Tische, Stühle und andere Möbel sind geplant 

- Das neue Konzept fördert eigenes Arbeiten, Selbstbewusstsein, 
Selbsteinschätzung 

- Information der Eltern geplant vllt. im Rahmen der Elternratssitzung am 
31.01.23 

 
3. Schülerlotsen 

- Team an Eltern, was sich zusammensetzt um Situation zu verbessern, 
folgende Ideen dafür:  

- Laufbus bzw. Tausendfüssler ist an anderen Schulen im Kreis bereits geplant 
- Schulstraße (Infos unter https://www.zu-fuss-zur-

schule.de/mitmachen/politischer-werden/schulstrassen) 
 

4. Sauberkeit Toiletten  
- Schuhe anderer Kinder in Toilette gefunden 
- Boden vollgepinkelt 
- Böden voll überschwemmt 
- Leider Dauerproblem 
- Seit Corona wird 2x täglich gereinigt 
- Thema soll bei Schulversammlung angesprochen werden 
- Gespräche werden gesucht 
- Evtl. über positive Bestärkung den Kindern ins Gewissen reden 

o Bspw. „2 Wochen ohne Beschmierungen etc“ -> Spielstunde für alle 
 

5. Amokszenario 
- AG gegründet 
- Kollegin, die die AG leitet leider längerfristig erkrankt 
- Aktionen geplant mit Feuerwehr und Polizei 
- Im Januar nochmal auf die Tagesordnung für Elternrat Sitzung 

https://www.zu-fuss-zur-schule.de/mitmachen/politischer-werden/schulstrassen
https://www.zu-fuss-zur-schule.de/mitmachen/politischer-werden/schulstrassen


 

 
6. Sonstiges 

- Sdui 
o Krankmeldungen werden als „ungelesen“ angezeigt 
o Klassenleitung ist für Nutzung verantwortlich 
o Keine allgemeinen Vorgaben 
o Sdui und Ranzenpost gemeinsam nutzen 
o Zu nächster Sitzung kurzes Update, wie viele Eltern angemeldet sind 
o Erinnerung und Info an Eltern zur Anmeldung für Sdui 

- Datenschutzbeauftragter 
o Es muss einen „Koordinator“ innerhalb der Schule geben 
o Datenschutzbeauftragter sitzt wohl in der Schulbehörde 
o Evtl. in der Elternschaft nachfragen? 

- KER 
o Großes Thema Bau 

▪ Bürgerinitiative geplant 
▪ Schulen platzen aus allen Nähten 
▪ Wir aktuell die größte Grundschule im Kreis 
▪ Teilweise Baupläne wegen Be- und Entlüftung nicht 

freigegeben 
o Gewalt und Vandalismus an vielen Schulen aktuell 

▪ Teilweise Fenster kaputt, Hakenkreuze an den Fassaden an 
anderen Schulen 

▪ Aktuell am Johannisland kaum Vandalismus 
▪ Gewalt ist „immer ein Thema“ bei den Schülern 
▪ Auffällige Kinder werden aktuell gut beschäftigt, dadurch ist 

die Situation in den Pausen deutlich ruhiger auf dem Schulhof 
 
Termin für die nächste Elternrat Sitzung 13.12.22 18:00 
  
  


